
 

证券代码：002108                                    证券简称：沧州明珠 

沧州明珠塑料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：【2024】002 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研  □分析师会议 

□媒体采访      □业绩说明会 

□新闻发布会    □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 
中信证券股份有限公司  柯迈 贾玉潇 槐阳 赵静 崔硕 肖德理  

时间 2024 年 5 月 17 日 (周五) 上午 9:00~12:00 

地点 公司 617会议室 

上市公司接待人

员姓名 
总经理于增胜    董事会秘书李繁联 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

1、请简要介绍一下公司的情况？ 

公司成立于 1995年，在 2007年深交所上市。目前在沧州、

山东德州、安徽芜湖、重庆荣昌都建立了高标准的生产基地。公

司目前三大类产品 PE管道产品、BOPA薄膜产品以及锂离子电池

隔膜产品。PE 管道产品属于基础设施类建设用产品，PE 管道产

品主要应用于燃气、给水等地下管网的建设。BOPA 薄膜产品公

司既有同步拉伸薄膜也有两步拉伸薄膜。主要用于食品包装，此

外还广泛用于一般工业包装、医药包装、化妆洗涤用品包装和机

械电子（如锂电池用铝塑封装膜、部分电子产品包袋等）、家居

产品（如真空收纳袋等）、气球装饰及部分粮食产品的包装等领

域。锂离子电池隔膜产品应用于锂离子电池，包括新能源汽车锂

电池、3C类锂离子电池、电动两轮车、储能及家用电器等。 

2、贵司隔膜新增生产线何时满产？未来的产能规划是怎样



 

的？ 

结合新产线的进度，2024年度公司锂离子电池隔膜产品经

营目标是销量 6.42亿平方米。（上述经营目标并不代表公司 2024

年度的盈利预测或承诺，能否实现取决于市场状况变化等多种原

因，存在很大的不确定性，敬请投资者注意投资风险）。公司从

21 年开始投资的两个 2 亿平湿法隔膜项目，以及去年公告投资

的 12 亿平湿法隔膜和 5 亿平干法隔膜项目将陆续投产，产能将

逐步释放。 

3、公司从 21年开始数次扩产隔膜项目，隔膜产能将逐步释

放，选择扩产的理由是什么？ 

公司进入隔膜行业较早，经历了最早较高毛利到行业竞争

洗牌，目前行业已经进入了一个较为平稳的阶段，前些年公司产

能未大幅扩张，但公司从技术、产品质量以及高端客户上都有了

充足的准备，结合新的更高幅宽和速度生产线的出现，公司立足

差异化竞争，结合市场情况进行扩产也可以面向高端客户生产更

为优质的产品。 

4、行业内有的隔膜公司与涂覆厂家合作，包括一些新的涂

覆技术等，公司怎么看待？ 

公司自己具备涂覆能力，也会持续关注行业动向。是否采

用新的技术以及工艺主要还是看是否具备成本优势，能否规模

化。 

5、公司隔膜新线的良率有多少？ 

公司芜湖已经投产生产线的直通率大概 40%多，运行良好。 

6、公司目前隔膜产品供给国外客户的比例有多少？ 

公司 23年隔膜收入的 60%左右是海外客户贡献的。 

7、新增产能是否主要供给国外客户？ 



 

公司当时主攻国外高端客户主要是客户要求更高，有助于

产品品质的提升，且能保证合理的利润。随着公司产能的释放，

还是会主要供给国外客户和国内相对高端的客户。 

8、公司是否会与客户签署保供协议？ 

如果被单一客户绑定，风险还是比较大的。公司目前是国

内主流厂商的合格供应商。都可以供货。 

9、我们看到公司隔膜产品近两年毛利是在下降的，未来是

否能够保证盈利？ 

一个成熟的行业和产品，在没有技术进步的前提下，毛利

是会逐渐趋于理性的。公司产能释放后，新生产线的规模是能够

增强整体的盈利能力的。 

10、公司隔膜产品的主要规格是什么样的？ 

根据客户需求，公司去年湿法隔膜更多的是 9+3，即 9μm

基膜加 3μm的涂覆。 

11、贵公司 BOPA产品的产能情况是什么样的？ 

公司之前是 3.3万吨的实际产能，21年募投项目 7.6万吨，

其中有两条线产能 3.8万吨已经投产。 

12、BOPA产品还有扩产计划吗？ 

目前没有，未来还是要结合市场情况。毕竟市场需求还是

每年都有增长的。 

13、公司 BOPA薄膜产品毛利也在下降，原因是什么？ 

去年整体终端价格有所下调，包括公司新项目的一些费用

摊销也有所影响。随着未来消费市场的复苏，整个行业未来是没

有问题的。 

14、公司的 RTP管道产品有什么特点？ 



 

公司的纤维增强热塑性塑料管道采用全熔合工艺生产，各

层之间通过分子键结合并形成一种实壁结构。内层材料可根据用

户使用要求进行更换，产品能够用于油田地面集输，油田注水和

采油，高压注醇，矿浆输送，中深层地热能开采，化工介质及卤

水输送和海洋管道、立管及跨接管等领域。产品具有耐腐蚀、耐

高压、耐温保温、水力性好、刚柔并济；可盘卷、综合成本低、

使用寿命长等优势。该产品已经在多个油田试用并实现小批量供

货。 

15、这种管道与之前兴起的柔性管有何区别？ 

我们的产品还可以根据需求在管体内部埋置信号或动力传

输线，利用传感器将井下压力、温度和动液面数据、泵机组运行

参数，地面压力，温度和流量参数，远传至数据分析管控中心，

通过专家系统将分析处理结果发至相关终端进行实时监控及数

字化管理。从而实现井场注、采、输智能化，构成油田智慧管网

的基本模块。 

16、该产品的市场拓展情况怎么样？ 

我们之前提到该产品已经在多个油田试用并实现小批量供

货，最长的已经下井三年，使用情况良好。这种产品综合成本更

低，使用年限更长。市场规模巨大，新产品的应用肯定是要有一

个循序渐进的过程，目前反馈良好。 

17、RTP产品产能什么时候能够释放？ 

目前工艺技术已经没有问题，随着下游客户逐渐认可，未

来产能释放后具备一定盈利能力。 

18、公司 BOPA薄膜的产能释放后，市场是否消化？ 

不仅有国内市场的开拓，公司很早就已经布局海外市场，

包括一些新的应用范围的扩展，以及新产线带来的成本优势都为

产能释放奠定了基础。 



 

19、公司 PE管道及管件产品用量是否有增长？ 

燃气管道行业趋于平稳，水管市场逐步增加，给水市场也

是公司未来主要侧重的方向。 

20、公司 PE管件产品的优势有哪些？ 

公司 PE管件配套管道产品使用，能够保证材料的一致性，

而且规格完备，设计工艺能够保证焊接质量、焊接强度，具备一

定的智能性及各种地形的适配性。 

21、公司这几年大幅扩产，资金需求是如何解决的？ 

公司目前资产负债率较低，而且作为优质客户，从银行贷

款的利率也很低。 

22、公司大股东东塑集团主要有哪些产业？ 

大股东目前主要是颐和房地产系列和商业地产，就是服装

商贸城，承接的北京商户外迁，还有就是收购了本地的白酒厂，

创立了“铁狮”品牌白酒。 

附件清单（如有）  

日期 2024-05-17  

 


